

Granma

MIÉRCOLES 21

Mayo de 2025 Año 67 de la Revolución No. 119 • Año 60 • Cierre 11:30 P.M. Edición Única • La Habana

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



Luis Ramírez López se ha multiplicado en cientos de jóvenes que, desde la misma trinchera en la que cayó, siguen vigilantes, de frente al enemigo. FOTO: JORGE LUIS MERENCIO

JOSÉ LLAMOS CAMEJO

GUANTÁNAMO.-Luis Ramírez López murió aquí, al pie del deber, el 21 de mayo de 1966, mientras la tarde se despedía y la noche la reemplazaba. Quizá el joven no imaginó el desenlace,

aunque el contexto lo presagiara.

A los 22 años, más que todo, se piensa en darles cuerpo a esas utopías que delante revolotean. Pero, si el motivo es sagrado, pueden quedar en suspenso esos sueños propios para defender los de una nación.

De paso frente a Luis, del lado opuesto, el relevo de postas yanquis. Al muchacho, como otras veces, lo acechaba el peligro.

Dicen que se mantuvo sereno, sin provocar; pero alerta y firme, porque así lo demandaba el momento.

Así lo había pedido seis años antes Fidel, al encomiar el valor de nuestros soldados en la frontera, y alentar en ellos «una línea muy recta y una postura muy patriótica». Así han procedido.

Ni las provocaciones gringas que buscan justificar una agresión contra la Isla han podido arrastrarlos, ni ellos han permitido que el usurpador repugnante mancille la tierra libre de Cuba. Esa postura, moldeada por la sabiduría de Fidel, muy clara la tenía Luis.

Como de costumbre, esa tarde-noche de aquel 21 de mayo había llegado puntual a su guardia. A poco, el disparo, la herida mortal...

Por el crimen hubo en el mundo muchos estremecidos.

El gatillo apretado por el odio, aquel día, con sus dramáticas secuelas para nuestras familias, reeditó el crimen de dos años antes, cuando un proyectil desde la base yanqui ultimó a otro joven guardafronteras.

«Burdo, cínico, asqueroso, repugnante formulismo con el que pretende cubrir un simple trámite de agresión basado en las más impúdicas mentiras», denunció entonces Fidel.

Dicen que una hoja suelta en el carné de las far de Ramírez López tenía escrita una frase del libro *Héroes de la Fortaleza* de Brest, acaso con la determinación de Cuba: «lucharemos hasta el final».

Arriba hoy a Cuba el Primer **Ministro** de San **Cristóbal** y Nieves

El primer ministro de San Cristóbal y Nieves, Honorable Dr. Terrance Drew, arribará a Cuba este miércoles.

La visita oficial se produce en el marco del aniversario 30 de las relaciones bilaterales entre ambos países, establecidas el 10 de mayo de

Esta constituye la primera que realiza a la Isla, en su condición de Primer Ministro.

Como parte de la agenda que desarrollará el Primer Ministro de San Cristóbal y Nieves, sostendrá encuentros con representantes del Estado y del Gobierno cuba-

Un momento especial de su programa será su visita a la Universidad de Ciencias Médicas de Villa Clara, institución en la que se graduó de Medicina, en 2004.

Inició en todo el país el Registro Previo al Censo de Población y Viviendas

La Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI) informó que comenzó en todo el país el Registro Previo o Pre-Censo, como antesala del Censo de Población y Viviendas, la mayor operación estadística que realiza cualquier nación.

De acuerdo con la información publicada, los trabajadores sociales involucrados recorrerán toda la infraestructura económica y social, dígase centros de servicio como hospitales, policlínicos, restaurantes, bodegas y tiendas; unidades económicas como industrias y mipymes; lugares de esparcimiento como

parques, centros deportivos y las unidades de alojamiento, entre otros.

En el caso de las viviendas, se requerirá conocer el número de residentes y el jefe del hogar, y en los inmuebles no habitados, el tipo de establecimiento.

Por primera vez, en Cuba, esta mediante dispositivos móviles de captura especiales para esta tarea.

Recientemente, Diego Enrique González Galbán, director del Cen-tro de Estudios de Población y Desarrollo (Cepde), en un encuentro de preparación informó que, luego

de que culmine este primer momento, se pasará a un ensayo para analizar la fluidez de la tarea, cuyo resultado se presentará diez meses

después de haber concluido. La característica principal de esta acción, explicó, es la implementación de una tecnología acompañada de sistemas de GPS y de posicionamiento geográfico, que permita georreferenciar la información estadística, a la vez que operación estadística se realizará aumenta el valor agregado de los datos de manera extraordinaria.

Una vez que estén listas las condiciones, la onei comunicará la fecha de inicio del Censo.

En Cuba se efectuó por última vez en el año 2012. (Redacción

Sigue muy tensa la generación eléctrica

Funcionarios del Ministerio de Energía y Minas y de la Unión Eléctrica ofrecieron detalles de la situación objetiva del Sistema Eléctrico Nacional, de las variantes para su sostenibilidad a corto, mediano y largo plazos, y de la estrategia prevista para los meses de verano

PÁGINA 3